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本报讯 平常每天有大量地沟油

产生，如何让其变废为宝？其实，它可

以成为汽车的“饮料”。5月22日，记者

从嘉定公交公司获悉，到5月底，嘉定

公交车辆将基本实现B5生物柴油换

用全覆盖。届时，共有467辆公交车加

注B5生物柴油。此番替换，将减少公

交车污染气体的排放量，助力嘉定碧

水、蓝天生态保护工程。

所谓 B5 生物柴油，就是将 5%的

餐厨废弃油脂——地沟油，与95%的0

号柴油混合调制而成的绿色燃料。与

传统柴油相比，B5生物柴油具有环保

性能好、原料来源广泛、可再生等特

点，能降低石化燃料排放对环境的危

害。根据研究报告，加注B5车用柴油

后，车辆尾气排放得到改善，可降低重

金属及细颗粒物等污染气体排放量

10%以上，氮氧化物净化效率达80%。

事实上，早在2017年，B5生物柴

油已走向市场，打通了餐厨废弃油脂

资源化利用的最后一公里。同年，嘉定

尝试将生物柴油在公交领域使用，并

在嘉定 101 路、106 路两条线路共 10

辆公交车上试用。之后，又陆续在马陆

和南翔地区扩大使用范围，车辆总数

由原来的10辆增加至65辆。“通过对

不同车型、不同线路进行试验，对生物

柴油公交车的经济性、动力性、排放性

等方面数据进行统计分析，发现使用

B5生物柴油后，公交车节能、减排、降

本效果明显，百公里燃油成本下降

3.2%。”嘉定公交公司技术机务部经理

助理杨羽立说。今年5月1日起，全市

公交企业全面启动B5生物柴油应用。

嘉定也同步对全区的纯燃油和油电混

合车辆实施B5生物柴油更换。“部分

公交站附近加油站未进行改造，暂时

不能加注B5生物柴油，到本月底，全

区 95%的燃油车辆将全部实现‘换

油’。”嘉定公交公司相关负责人表示。

目前，嘉定共有30多座中石化加

油站供应 B5 生物柴油。5 月 22 日，在

沪宜公路福海路附近的中石化加油

站，价目表显示B5柴油价格为6.4元/

升，比0号柴油便宜0.3元/升。记者在

现场看到，由于 B5 柴油具有价格优

势，吸引了不少车辆尝鲜。“我觉得使

用这种油既便宜环保，又能有效防止

地沟油回流餐桌，就来体验一下。”司

机刘佳说。同样在一旁加B5柴油的公

交车司机也表示，经过一个多月的使

用，感觉挺好用的，根据维修保养人员

反馈，气门、喷油器等关键零部件表面

没有积碳，油路也未出现故障。

如今，地沟油已经实现华丽转身，

B5生物柴油作为绿色环保能源，许多

消费者在使用后表示价格实惠、动力

不变，愿意“尝尝甜头”。今后，嘉定地

区将有更多中国石化站点供应B5生

物柴油。中石油加油站也将进行技术

升级改造，预计于2020年1月为消费

者提供B5生物柴油。 记者 冉涛

地沟油华丽转身成绿色燃料，节能、减排、降本效果明显

467辆公交车喝上B5生物柴油

本报讯 在外冈有这么一家企

业，企业里每三个工人中，便有一位残

障人士，但就是这样一家企业，每年的

产值都保持两位数增长。这家名为上

海飞力勋铖电气科技有限公司（以下

简称“飞力勋铖”）的企业，正在试点探

索残疾人士集中就业见习模式。

近日，记者走进飞力勋铖，整齐的

流水线上，工人们依次完成自己的工

序，如果不起身行走，丝毫看不出他们

中有不少人因为肢体残疾而行动不

便。据介绍，飞力勋铖是为高端重大装

备关键元器件提供高性价比产品和技

术服务的上海市高新技术企业和专精

特新企业，主打产品微动开关和辅助

开关是性能指标要求高、精密度高、科

技含量高、附加值高的电气元件。经过

持续奋斗，该企业已在智能电网开关

设 备 领 域 占 有 优 势 地 位 ，已 取 得

ABB、SIEMENS、GE、EATON等跨国

公司的全球供应商资格，目前正在开

拓轨道交通和高铁机车牵引供电设备

市场。而更令人瞩目的是，该企业 77

名员工中，有 24 人是残疾人士。在这

里，他们与健全人从事相同的工作，还

有不少工作是为其量身定制的。

2018年春节前，外冈镇有一批残

疾人士寻找就业岗位，飞力勋铖总经

理刘伟铖主动吸纳了 19 名。但是，公

司一下子进来那么多人，他们的岗位、

责任、学习带教等问题亟待解决。为

此，公司开始筹建阳光工作室。“不出

所料，当时我们在岗位安排上遇到了

巨大挑战，一方面是这些职工文化偏

低、技能较少，只能做些清理零件拧螺

丝等附加值较低的辅助性工作；另一

方面，公司对工艺流程和质量管理非

常严格，非常担心阳光员工的心理承

受能力较弱而感到被歧视。”总经理助

理钱靓介绍说，“根据公司各部门独立

经营核算的情况，我们为他们量身定

制了循序渐进式的岗位培训及自我管

理等课程。”经过多方努力，阳光工作

室迎来的首批员工，对公司岗位技能

和要求的认知逐渐提高，各用人部门

对他们的工作逐渐认可。

有一位中年单身男工张某，因为

肢残曾对自己的生活自暴自弃，进公

司前有多年的酗酒陋习。他每天早上

喝烈性白酒，已经有较严重的酒精性

肝硬化，医嘱要求戒酒，家人拿他没办

法。进入公司后，领导和工友们的关

心，让他找到了努力的目标。现在，他

戒了酒，身体逐步恢复健康，家人还特

地到公司来致谢。还有一位中年女工

许茜，个性比较要强。她报名精密测量

仪器测量岗位，一开始速度比较慢，其

他生产工人因等待测量结果而造成产

量业绩下降，当着许茜的面抱怨了几

句。许茜非常沮丧，觉得受到歧视，想

打退堂鼓。钱靓为她做了思想工作，还

与生产部门协调，在工作安排上优化

调整，给予了许茜较长的适应期。各方

共同努力后，许茜终于胜任了技术含

量较高的岗位。

今年，市民政局将残疾人集中就

业见习基地设在了该公司。未来，全市

符合条件的残疾人士都将可以来此见

习，掌握一技之长，并有专业社工前来

“助阵”，帮助残疾人士更好地融入社

会。

记者 李华成

77名员工中有24名残疾人士

嘉定企业试点残疾人集中就业见习

市人大调研组来疁调研
本报讯 5 月 27 日，由市人大常

委会委员、市人大城建环保委主任委

员崔明华带队的市人大调研组，前往

嘉定菊园新区汇丰凯苑小区调研生活

垃圾全程分类管理工作，并赴上海嘉

定新城污水处理有限公司，对嘉定贯

彻实施《中华人民共和国水污染防治

法》情况开展执法检查。区人大常委会

主任许谋赛、副主任王其明，副区长蔡

潇飞陪同参与活动。

调研组对嘉定生活垃圾全程分类

管理工作和实施水污染防治法取得的

成效表示认可。调研组指出，要不断提

升分类质量，做好源头减量，有效推动

生活垃圾全程分类体系建设；要进一

步提升水环境法治意识，加强区区联

动治水、加强农村河道治理。

目前，全区每日干垃圾末端处置

量达1620吨，湿垃圾每日分类处理量

为 344 吨，可回收物每日分类处理量

为 269 吨，基本完成市政府下达的额

定数量。在水污染防治领域，嘉定全区

黑臭水体基本消除，劣Ⅴ类水体比例

从54.3%下降到15%。 记者 唐敏

区六届人大常委会召开
第二十四次会议

本报讯 5 月 24 日，嘉定区六届

人大常委会召开第二十四次会议。区

人大常委会主任许谋赛主持会议，副

主任王其明、张德祺、王建新、宗斌等

常委会组成人员出席。

会议听取和审议了区政府关于加

快推进政务服务“一网通办”，持续优

化营商环境情况的报告；表决通过了

区人大常委会关于接受汪洁、陈钢因

工作需要辞去上海市嘉定区第六届人

民代表大会代表职务的请求的决定；

表决通过了区政府、区检察院有关人

事任免事项。副区长傅俊列席会议。

记者 李华成

“活力宝宝”大赛举行
本报讯 “六·一”前夕，嘉定区第

十五届“活力宝宝”亲子主题活动陆续

在各街镇举行。5月26日，市妇联副主

席葛影敏，区委常委、区委宣传部部长

顾惠文，区人大常委会副主任王其明，

副区长王浩出席外冈镇会场活动。

活动根据年龄段特点设置了“萌

宝爬爬乐”“宝贝向前冲”“超音速宝

贝”和“小小全能王”等亲子游戏（见上

图），让家长了解到孩子成长过程中不

可忽略的爬行、行走、抓握和平衡等能

力的锻炼和感觉统合能力发展的重要

性。在活动展示区，相关机构为孩子

们带来了建构游戏、百变阅读、垃圾分

类等项目，并提供儿童保健、牙齿健康

等专业咨询服务。

据悉，“活力宝宝”举办 15 年以

来，针对儿童发展过程中的肥胖、龋

齿、贫血等重难点指标，主办方通过亲

子游戏、互动展示、咨询服务等方式，

帮助家庭了解婴幼儿发展特点。

记者 王安琪 文/摄

嘉定助力老年人上网
本报讯 5月27日，嘉定举办“指

间传情·银发触网”老年上网培训工程

现场推进会，区委常委、区委宣传部部

长顾惠文出席并讲话。

为推进银发触网行动，区委宣传

部联合相关部门策划实施嘉定区老年

上网“十千百万”培训工程，形成体量

较大的优质师资课件库，实现助老上

网志愿服务活动常态化、广泛化、品牌

化。目前，嘉定每年开展数十场培训课

件研发活动，组织数百场培训教学活

动，受惠老年人达万人。 记者 冉涛

本报讯 5月20日、22日，上海市

嘉定区—云南省武定县高层联席会议

和上海市嘉定区—云南省双柏县高层

联席会议分别在区综合办公大楼举

行。云南省楚雄州委常委、副州长赵金

涛，武定县委副书记、县长李坚，双柏

县委书记李长平，县委副书记、县驻村

工作队总队长余正华，嘉定区副区长

陆祖芳、邱纪春等分别出席会议。

2016年12月，楚雄州与嘉定区签

署扶贫协作协议，嘉定区与武定县开

展携手奔小康行动以来，有效助推了

全县脱贫攻坚工作的深入开展。

2019年，嘉定区对口帮扶武定县

项目资金为207万元，涉及农村建设、

产业合作、社会事业及人才支持等10

个项目。2019年沪滇扶贫协作携手奔

小康乡镇结对、村村结对帮扶项目资

金合计为840万元，涉及10个乡镇68

个深度贫困村 78 个项目。目前，这些

项目已全部下达资金并开始启动实

施。

2017年以来，嘉定累计支持双柏

县帮扶资金 3637 万元，实施项目 19

个；在教育、卫生等方面达成协议 2

项，东西部扶贫协作使全县 6920 户

16522 人受益，其中建档立卡贫困户

2086 户 7068 人。2019 年 4 月 30 日，云

南省委省政府正式宣布双柏已达到脱

贫标准，退出贫困县系列。

目前，两地已建立东西部扶贫协

作联席会议制度。会议强调，下阶段要

进一步健全联席会议、互访交流、企村

合作等机制，完善结对、深化帮扶。

记者 李华成

嘉定与武定、
双柏共话发展

有质量有质量经济有体量


